

# Andalucía participa en un nuevo proyecto europeo para impulsar las comunidades energéticas

[diariosur.es/andalucia/andalucia-participa-nuevo-proyecto-europeo-impulsar-comunidades-energeticas-20230824130653-nt.html](https://diariosur.es/andalucia/andalucia-participa-nuevo-proyecto-europeo-impulsar-comunidades-energeticas-20230824130653-nt.html)



La Agencia Andaluza de la Energía es una agencia pública empresarial adscrita actualmente a la Consejería de Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía. SUR

**La iniciativa ha tenido como misión mejorar la gobernanza a nivel local y regional para la creación y el desarrollo de las comunidades de energía renovable**

EP

Sevilla

Jueves, 24 de agosto 2023, 13:09

La Agencia Andaluza de la Energía, entidad adscrita a la Consejería de Industria, Energía y Minas, ha participado en el nuevo proyecto europeo 'Comunidades de energía renovable para las regiones de la Unión Europea' (Rec4eu), tras la finalización de la iniciativa Powerty, en la que esta organización ha llevado a cabo el proceso completo de desarrollo y puesta en funcionamiento de la primera comunidad energética en una zona vulnerable en colaboración con la Asociación Torreblanca Ilumina.

En una nota de prensa, la Junta ha informado que este nuevo proyecto ha tenido como misión mejorar la gobernanza a nivel local y regional para la creación y el desarrollo de las comunidades de energía renovable. La Agencia aportará su experiencia para facilitar la puesta en marcha de iniciativas piloto similares a la desarrollada en el barrio sevillano de Torreblanca pero en otros escenarios no necesariamente vulnerables.

Con un presupuesto de 1,8 millones de euros a nivel global financiados a través del programa Interreg Europe, durante los cuatro años de duración de Rec4eu los socios utilizarán el aprendizaje interregional para analizar y abordar los cuatro obstáculos a los que se enfrenta la creación de comunidades de energía, técnicos, normativos, económicos y sociales.

También se identificarán aspectos clave de la política local y regional para establecer un marco de gobernanza y de apoyo satisfactorio para la creación y desarrollo de comunidades de energías renovables en cada región.

Asimismo, se fomentará la capacidad de las autoridades locales y regionales para prestar servicios de apoyo a las comunidades energéticas, ya sea mediante acciones de divulgación, formación, financiación o desarrollo normativo, así como otras fórmulas de impulso, incluida la participación directa como miembro, asociado o integrante de una comunidad energética. Asimismo, se recopilarán casos de éxito en estas materias y se estudiará su implantación en los diferentes territorios.

Además de la Agencia Andaluza de la Energía, han participado en el proyecto como socios la Agencia Regional de Recuperación de Recursos (Italia), que es el líder de esta iniciativa, el Gobierno Regional de Toscana (Italia), la Agencia Eslovaca de Innovación y Energía (Eslovaquia), la región de Lublin (Polonia), la región de Tampere (Finlandia) y la asociación Energie Commune (Bélgica).

## ANDALUCÍA EN LA SEMANA EUROPEA DE LAS REGIONES Y LAS CIUDADES

Las comunidades de energía se han postulado como una de las soluciones para luchar contra la pobreza energética, tal y como han recogido las directivas europeas que instan a los Estados miembros a aprovechar adecuadamente esa oportunidad garantizando que la participación en las comunidades de energías renovables sea accesible a todos los consumidores, incluidos los hogares con ingresos bajos o vulnerables.

En este ámbito, gracias a la experiencia desarrollada por parte de la Junta de Andalucía en la puesta en marcha de una comunidad energética en un entorno vulnerable, la Agencia Andaluza de la Energía ha sido invitada a presentar el proyecto europeo Powerty en la Semana Europea de las Regiones y las Ciudades, que se celebrará en el mes de octubre y que es el principal acto anual dedicado a la política regional organizado por la Comisión Europea.

Andalucía se ha convertido así en el representante del programa Interreg Europe en dicha Semana, en la que participará en la sesión titulada '¿Cómo las regiones pueden conducir a y con sus ciudadanos a una transición energética justa?' explicando los resultados del proyecto Powerty para combatir la pobreza energética a través de las energías renovables y las comunidades energéticas.

- Temas
- Andalucía